



## DÎNER DE GALA DU MUSÉUM NATIONAL D'HISTOIRE NATURELLE 360 000 EUROS COLLECTÉS AU PROFIT DE LA RECHERCHE SUR LA BIODIVERSITÉ ARCTIQUE

Le 19 novembre s'est tenu au sein de la Grande Galerie de l'Évolution le 6<sup>e</sup> dîner de gala du Muséum consacré chaque année à la biodiversité en danger. Cet événement philanthropique a permis de collecter 360 000 euros au profit d'un projet de recherche sur la biodiversité polaire. Depuis 2018, grâce à la mobilisation des mécènes, ce dîner permet le financement d'un grand projet visant à mieux connaître la biodiversité pour mieux la préserver. Un événement que le Muséum inscrit dans une politique de mécénat ambitieuse au profit de la recherche et de la diffusion des savoirs.

### Le renard arctique et la biodiversité polaire au cœur du 6<sup>e</sup> dîner de gala



Plus de 250 invités étaient réunis dans l'écrin de la prestigieuse Grande Galerie de l'Évolution pour ce 6<sup>e</sup> dîner de gala du Muséum. 360 000 euros ont été collectés, grâce à la mobilisation de personnalités, d'entreprises et de fondations engagées, pour soutenir la recherche sur la biodiversité polaire, notamment sur le renard arctique. Moins médiatisé que l'ours polaire, le renard arctique subit pourtant les mêmes contraintes face au réchauffement climatique. Le financement du projet grâce à la générosité des mécènes permettra à une équipe scientifique du Muséum de réaliser un suivi écologique du renard arctique sur l'île Bylot dans le Haut-Arctique canadien. Véritable sentinelle de l'écosystème arctique, cette espèce met en évidence les impacts du changement climatique sur des interactions entre espèces, mais aussi sur l'ensemble du fonctionnement de l'écosystème de la toundra.

*Renard polaire, Islande © Wikimedia  
Domaine public*

*« Depuis 2018, le dîner de gala « Biodiversité en danger » du Muséum constitue un temps fort dans le travail mené pour collecter des financements au bénéfice de la connaissance et de la transmission des savoirs. Une ambition qui sera poursuivie dans les années à venir pour faire face aux enjeux d'acquisition d'équipements technologiques innovants pour la recherche, de rénovation patrimoniale, mais aussi de diffusion pour sensibiliser encore plus largement les publics à la protection de l'environnement ». Gilles Bloch, président du Muséum*

### Une ambitieuse politique de mécénat en faveur de la recherche et de la diffusion des connaissances

Le dîner de gala « Biodiversité en Danger » du Muséum s'inscrit dans une ambitieuse politique de mécénat. Cet événement philanthropique annuel vient en soutien à d'autres actions de mécénat qui couvrent des champs d'activité variés : recherche en lien avec les grands défis environnementaux, diffusion de la connaissance par le biais des grandes expositions, restauration et valorisation des collections naturalistes, programmes de sciences participatives, rénovation patrimoniale sur ses sites parisiens comme en région...

Avec plus de 3,5 millions d'euros en 2023, le montant collecté au profit des projets et activités du Muséum a doublé en cinq ans. La sensibilisation des publics à la préservation de la biodiversité et la recherche sont les deux axes forts qui structurent l'activité du mécénat au Muséum.

Par exemple, entre autres projets ambitieux, le mécénat de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale a permis dernièrement le financement du programme « Polysafe » qui vise à étudier les perturbateurs endocriniens associés aux différents contenants alimentaires. La serre des fuchsias à l'Arboretum de Versailles-Chèvreloup est en train de voir le jour grâce au financement intégral de Van Cleef & Arpels, via le Fonds de dotation *Muséum pour la Planète*. Les expositions du Muséum bénéficient également du soutien de généreux mécènes, telles « Migrations, une odyssée humaine » qui ouvrira le 27 novembre au Musée de l'Homme, soutenue par Kinoshita Group, ou encore l'expérience « Jurassique en voie d'illuminations » proposée jusqu'au 19 janvier 2025 sur le site du Jardin des Plantes, avec le mécénat de Kering.

Des campagnes de parrainage des animaux des sites zoologiques de l'établissement et de financement participatif en direction des particuliers sont également régulièrement mises en œuvre, permettant au public de s'engager aux côtés du Muséum. La restauration en 2023 du Mammouth de Durfort conservé en Galerie de Paléontologie ou celle des statues du Jardin des Plantes ont ainsi bénéficié de la générosité du public.

### **Le Fonds de dotation *Muséum pour la planète***

La montée en puissance du mécénat au Muséum depuis 5 ans s'est appuyée également sur la création en 2020 du Fonds de dotation *Muséum pour la Planète*. Il a permis de collecter plus de 2,3 millions d'euros à date, en répondant à un objectif de transmission aux générations futures de ressources pour faire face aux enjeux de biodiversité. Par sa logique de dotation placée, le Fonds se positionne comme un outil philanthropique de long terme, complémentaire des opérations de mécénat de projets et du dîner de gala. Brune Poirson, dont le mandat vient d'être renouvelé à la présidence du Fonds de dotation pour 4 ans, se propose de renforcer le développement de cet outil philanthropique en développant notamment les legs et en appliquant des méthodes de collecte innovantes. Un Comité d'investissement animé par des personnalités du monde de la finance durable accompagne activement ces démarches.

### **Les chiffres du mécénat au Muséum**

3,5 millions d'euros collectés en 2023

6 dîners de gala « Biodiversité en Danger » depuis 2018

2,3 millions d'euros collectés au titre du Fonds de dotation *Muséum pour la planète* depuis 2020

Plus de 10 campagnes de financement participatif depuis 10 ans

### **CONTACTS PRESSE**

#### **Muséum national d'Histoire naturelle**

Isabelle COILLY : 07 77 69 26 03

Léa MARCHAND : 01 40 79 53 87

Sophie MINODIER : 01 40 79 38 00

[PRESSE@MNHN.FR](mailto:PRESSE@MNHN.FR)

[MNHN.FR](http://MNHN.FR)